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 Что? Где? Когда? 

Óäà÷íîå 
çàâåðøåíèå ñåçîíà
В минувшие выходные в архан-

гельских Устьянах состоялись оче-
редные лыжные соревнования, в 
которых приняли участие и верхо-
важане. Проходили они в рамках 
Всероссийских XVIII Беломорских 
игр.
Сергей Стениловский в субботу 

бежал дистанцию в 50 км и стал девя-
тым из 11 спортсменов в своей воз-
растной группе 65-69 лет. 
На пятикилометровке в воскресенье 

соревновались Владимир Полежаев и 
Алексей Колосов. В результате Алек-
сей взял «золото» в группе сверстни-
ков с результатом 14 минут 13 секунд, 
а среди 300 спортсменов, вышедших 
на дистанцию, стал седьмым.  

Íå íàêàçàòü, 
à ïîìî÷ü
Отделение общественной приём-

ной по правам ребёнка работает в 
районной администрации. 
В рамках реализации проекта «Защи-

ти ребёнка» на территории Вологод-
ской области действуют десять таких 
отделений. Их цель — помощь семье 
в кризисной ситуации, в урегулирова-
нии конфликтов. 
В общественную приёмную могут 

обратиться дети, взрослые, соседи, 
просто неравнодушные граждане, 
которые считают, что где-то наруша-
ются права детей. 
Приём ведёт И.В. Дементьева в 

понедельник и вторник с 15.00 до 
17.00, в четверг и пятницу — с 10.00 
до 12.00. 

Çàãëÿíèòå 
â ñåìåéíûé àëüáîì…
Итоги областного конкурса фото-

графий «Семья в объективе» объ-
явят в областной столице 15 мая.
Организован конкурс Вологодским 

областным советом женщин. Первый 
и второй этапы проводятся в муни-
ципальных образованиях. 6 апреля 
члены Верховажского районного сове-
та женщин подвели итоги и выдвину-
ли кандидатов для участия в област-
ном этапе.
Всего в конкурсе были представле-

ны фотографии в пяти номинациях от 
пятнадцати семей. 

 Культура 

 Обратите внимание 

15 апреля заканчивается прием 
работ на конкурс памяти нашего 
коллеги В.И. Сальникова. У желаю-
щих принять участие осталась всего 
неделя. Постарайтесь прислать свои 
работы вовремя.
Победители среди взрослых и детей 

награждаются помимо дипломов де-
нежными премиями, все участники — 
памятными призами от «ВВ» и серти-
фикатами участников.

Способ 1 – традиционный Способ 3 – экономный

Способ 4 – 
для тех, кто далеко

Способ 2 – 
для тех, кто занят

ЭЛЕКТРОННАЯ 
ПОДПИСКА (pdf-версия)

на 6 месяцев.
Свежий номер будет 
приходить на ваш 
e-mail два раза в неделю.
Оформите в редакции или пишите 
на наш адрес verhvest@yandex.ru
Цена - 300 рублей.

ПОЧТА РОССИИ 
на 6 месяцев
- с доставкой на дом - 646,80;
- в абонентский ящик - 611,88
Возможна подписка 
на 1 или 3 месяца

С ДОСТАВКОЙ 
НА РАБОЧЕЕ МЕСТО
на 6 месяцев. Газету 
привезут на машине редакции 
к вам на предприятие или в 
организацию и передадут 
ответственному лицу. 
Для оформления подписки можно 
пригласить  работника редакции 
в удобный для вас день 
«ВВ» - 400 рублей. 
«ВВ» + «КС» - 550  рублей

ПОДПИСКА с получением 
В РЕДАКЦИИ (для жителей села 

и тех, кто регулярно бывает 
в райцентре) на 6 мес. 

«ВВ» - 300 руб.
«ВВ» + «КС» - 450 руб.
Возможна подписка 
с любого номера.

Выпишите Выпишите 
«ВЕРХОВАЖСКИЙ «ВЕРХОВАЖСКИЙ 

ВЕСТНИКВЕСТНИК» » 
так, как так, как УДОБНО УДОБНО 

ВАМ!ВАМ!

Подписка-2015

я)

Àïëîäèðîâàëè ñòîÿ
В минувшее воскресенье зри-

тели, побывавшие на спектакле 
«Иван и Мадонна» в постанов-
ке Народного театра районного 
Дома культуры, стали участни-
ками событий, происходивших 
в одной из русских деревень в 
конце 80-х годов XX века. 

Главный герой трагикомедии — Иван 
Иванович Климов, ветеран войны, чело-
век очень добрый, отзывчивый и безот-
казный. Он работает плотником в кол-
хозе. С просьбами о помощи в ремонте 
к нему обращаются и жители деревни. 
В один из дней почтальон Вася Фун-

тик приходит к нему с письмом, в кото-
ром Ивана просят явиться в военкомат. 
Оказывается, через 40 лет после войны 
его нашла боевая награда. Иван очень 
счастлив и горд, но недоумевает, за что? 
Оказывается, за женщину, у которой он 
во время войны принял роды и спас ее 
и малыша от осколков гранаты ценой 
своего здоровья. За это в деревне его 
прозвали «акушером». 
Но одна рана на сердце не даёт Ивану 

покоя. Все это время в одной дерев-
не с ним живет бывший полицай Гри-
горий. Стычки между ними неизбежны, 
и о каждой из них Григорий сообщает 
участковому. Одна из таких «встреч» 
приводит к трагедии…
В этом спектакле для каждой роли 

нашелся свой актёр. По окончании 
спектакля зрители стоя аплодирова-
ли исполнителям: Н. Домакову (Иван), 
Н. Старцевой (Марья), А. Толстико-

ву (Петька Богомать), А. Сорокоумову 
(участковый), В. Колотилову (Фёдор), 
В. Горынцеву (Женьшень), Е. Александ-
рову (Вася Фунтик), Д. Селищеву (Гриш-
ка), А. Смирнову (секретарь райкома), 
В. Меньшенину (военком), Т. Башма-

ковой (Зина) и, конечно, режиссёру — 
Т.И. Стрельцовой. 
Подробности читайте в ближайших 

номерах «ВВ».
Наталья СОЛОМАТОВА. 

Фото автора

Сцена из спектакля: Иван вернулся из военкомата с наградой

В пятницу, 10 апреля, в редакции 
«Верховажского вестника» будет 
работать «Прямой провод». Все 
интересующие вопросы можно задать 
по тел. 2-14-20. 
Ответственная – корреспондент 

Наталья Соломатова.
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В Законодательном собра-
нии находится на рассмо-
трении проект закона обла-
сти «Об установлении пере-
чня муниципальных образо-
ваний, в которых земельные 
участки могут быть предо-
ставлены в безвозмездное 
пользование гражданам для 
ведения личного подсобного 
хозяйства или осуществле-
ния крестьянским (фермер-
ским) хозяйством его дея-
тельности». Предполагает-
ся, что в течение ближайшего 
полугодия депутаты утвер-
дят законопроект. Пока же 
во все сельские поселения 
направлены предложения 
дать добро на включение их в 
данный перечень. Любопыт-
ный момент. Даже не пред-
лагается рассматривать этот 
вопрос муниципалитетам 
Вологодского, Нюксенско-
го и Череповецкого райо-
нов. Дело в том, что земля 
там и без того востребована. 
На каждый пустующий уча-
сток моментально находит-
ся масса претендентов. Даже 
завидно становится.

Помощь в продвижении 
этого законопроекта непо-
средственно на местах ока-
зывает и верховажская зако-
нодательная власть. От 
имени Представительного 
собрания главам админи-
страций направлены «дубли-
рующие» письма.

 - Мы попросили рассмо-
треть вопрос на заседаниях 
советов поселений и дать 
предложения о включении 
той или иной сельской тер-
ритории в перечень муници-
пальных образований, - поя-
снил корреспонденту «ВВ» 
председатель Представи-
тельного собрания района 
Владимир Полежаев. – А 
также передать информа-
цию о количестве неисполь-
зуемых земель и причинах 
их неиспользования. Сде-
лать это нужно до 10 апре-
ля, поскольку  данный зако-
нопроект планируется рас-
смотреть на сессии ЗСО 29 
апреля, и прежде необходимо 
доработать документ с уче-
том предложений муниципа-
литетов. Думаю, наши сель-
ские депутаты будут двумя 

руками за то, чтобы земли 
на территории их поселений 
не пустовали, чтобы создава-
лись новые личные подсоб-
ные и крестьянско-фермер-
ские хозяйства.
Предполагается, что земель-

ные участки будут предостав-
ляться на безвозмездной осно-
ве на срок до шести лет. Сво-
его рода бесплатная аренда. 
По прошествии «контрольно-
го» времени людям, показав-
шим себя эффективными хозя-
евами, планируется передать 
землю уже в личную собствен-
ность. Им останется заплатить 
только за межевание.

Действительно, это реаль-
ный шанс для возрожде-
ния деревни. Причем, не 
на былом, в большинстве 
своем патриархальном, а на 
более высоком уровне. Вос-
пользуются ли им верхова-
жане? Что бы ни говорили, а 
лучше, если земля достанет-
ся своим, местным. Логично, 
если бы приоритетной явля-
лась здешняя прописка. 
Но может сложиться и по-

другому: свято место не 
бывает пусто. Рано или позд-
но на верховажскую земли-
цу «положит глаз» крупный 
бизнес «со стороны». Просто 
выкупит ее, не особенно и 
торгуясь. Благо «бетонка» 
под боком, а остальную необ-
ходимую инфраструктуру 
большим деньгам обустроить 
не проблема. В этом случае 
«правила игры» будут совер-
шенно иные: «кто платит, тот 
и музыку заказывает». Кто 
знает, что тогда вырастет 
на бывшей пашне колхозов 
«Родина» или «Северный 
колхозник», закрытый дач-
ный поселок или завод по 
переработке бытовых отхо-
дов?

 - До Сямженского района 
крупный капитал уже добрал-
ся, - говорит глава района 
Геннадий Непомилуев. – 
Вложился в предприятие по 
выращиванию картофеля и в 
охотничье хозяйство с боль-
шим штатом егерей. Очередь 
за Верховажьем. Не захотят 
взять землю свои, ею вос-
пользуются чужие.

Владимир БАСОВ

СитуацияОтветы «Прямому проводу»

Ñâîè 
èëè ÷óæèå?

Êàêîâà äàëüíåéøàÿ ñóäüáà 
âåðõîâàæñêîé çåìëè?

Ни для кого не секрет, что в районе пустуют сотни 
гектаров земли. Заросли бурьяном и кустарником 
бывшие поля, сенокосы и пастбища. Тягостное 
зрелище для любого, неравнодушного к пробле-
мам глубинки человека. Ситуация требует сроч-
ного вмешательства на государственном уровне. 
Областная власть делает попытку вовлечь в обо-
рот неиспользуемые площади путем их передачи 
эффективным собственникам. Ожидается, что это 
даст толчок развитию сельскохозяйственного про-
изводства и остановит пока еще обратимый про-
цесс вымирания отдаленных деревень. 

o!% “2!%,2ель“2"%, 
!ем%…2 , "%д%C!%"%д...

Продолжение, начало в №№24-25 за 27 марта и 1 апреля 2015 года.

19. Сколько жилых 
домов нача-
то и завершено 

строительством в 2011-
2014 годах по району? 

20. Сколько раз-
решительных 
документов на 

строительство выдано 
архитектором района в 
2011-2014 годах?
На вопросы 19-20 отве-
чает начальник отде-
ла архитектуры и гра-

достроительства адми-
нистрации района, глав-
ный архитектор района 

Е.В. Комиссарова:
- В отделе архитектуры 

района в 2011 году посту-
пило заявлений и выдано 
согласно им градострои-
тельных планов и разреше-
ний на строительство на 97 
объектов. Согласно заявле-
ниям граждан, обративших-
ся в отдел архитектуры рай-
она с заявлениями о приня-
тии в эксплуатацию объекта, 
были оформлены и выданы 
документы на 43 индивиду-
альных жилых дома. 
В 2012 году выдано градо-

строительных планов и раз-
решений на строительство 
на 149 объектов, принято в 
эксплуатацию 45 индивиду-
альных жилых домов.
В 2013 году выдано градо-

строительных планов и раз-
решений на строительство 
на 146 объектов, принято в 
эксплуатацию 55 индивиду-
альных жилых домов.
В 2014 году выдано градо-

строительных планов и раз-
решений на строительство 
на 356 объектов, принято в 
эксплуатацию 35 индивиду-
альных жилых домов (основ-
ная часть объектов шла по 
упрощённой системе реги-
страции, поэтому в отдел 
архитектуры жители не обра-
щались). 

21. Деньги за содер-
жание жилья и 
ремонт в мно-

гоквартирном доме мы 
платим регулярно. Еже-
годно пишем заявления, 
чтобы нам привели в поря-
док подъезды, но так ниче-
го и не делается. Можно ли 
надеяться, что этим летом 
ремонт будет сделан? 
(Жители многоквартирных 
домов по ул.Полевая).

На вопрос отвечает 
главный инженер ООО 

«ВерховажьеСтройСер-
вис» М.В.Игнашев:

- Ответ на этот вопрос 
можно найти в №22 за 20 
марта 2015 года на страни-
це 2 под рубрикой «Комму-
нальные вести». 
В «ВерховажьеСтройСер-

висе» готовятся опреде-

лить объёмы работ на пред-
стоящий ремонтный сезон. 
Работники организации про-
ведут осмотр многоквартир-
ных домов и определят, чему 
отдать предпочтение в перво-
очередном ремонте. Дирек-
тор организации Сергей Бах-
тин предлагает для удобст-
ва жильцов и предприятия 
выбрать на собрании собст-
венников помещений в мно-
гоквартирных домах пред-
ставителя, который будет 
вести с организацией дела 
по текущему ремонту и осу-
ществлять контроль.

22. Будет ли уста-
новлена льгота 
на вывоз мусо-

ра для многодетных семей, 
ведь насколько мы пони-
маем, одна и та же плата 
берётся с каждого члена 
семьи, а для многодетных 
это выльется в приличную 
сумму. 

От редакции: 
- В Законе Вологодской 

области от 25.02.2015 года 
№3602-ОЗ «Об охране отцов-
ства, материнства и детст-
ва в Вологодской области» 
в ст. 13 указаны меры соци-
альной поддержки многодет-
ных семей. 

- ежемесячная денежная 
компенсация расходов на 
оплату коммунальных услуг в 
размере 30 процентов платы 
за коммунальные услуги 
независимо от вида жилищ-
ного фонда (холодное и горя-
чее водоснабжение, водоот-
ведение, электроснабжение, 
газоснабжение, отопление - в 
пределах нормативов потре-
бления указанных услуг, уста-
новленных в соответствии с 
законодательством);
Семьям, проживающим 

в домах, не имеющих цен-
трального отопления, и не 
пользующимся мерами соци-
альной поддержки по оплате 
отопления в форме ежеме-
сячной денежной компенса-
ции, установленной пунктом 
1 настоящей части, - ежегод-
ная денежная компенсация 
на приобретение твердого 
топлива;
Семьям, проживающим в 

домах, не имеющих центра-
лизованного газоснабжения 
и не оборудованных стаци-
онарными электрическими 
плитами для приготовления 
пищи, - ежегодная денежная 
компенсация на приобрете-
ние сжиженного газа. 

- бесплатное посещение 
музеев, выставок, парков 
культуры и отдыха один раз 
в месяц.
Меры социальной под-

держки многодетных семей, 
установленные настоящей 
статьей, предоставляются 
по предъявлению удостове-

рения многодетной семьи. 
Форма и порядок выдачи 
удостоверения многодетной 
семьи утверждаются Прави-
тельством области. 
Таким образом, законом не 

предусмотрена льгота для 
многодетных в вывозе твёр-
дых бытовых отходов, и они 
будут оплачивать эту услугу 
организации полностью. 

23. Хотелось бы 
узнать, когда 
на ул.Полевая к 

многоквартирным домам 
будет подведена вода? 
Если вопрос стоит в офор-
млении документов, то 
какие бумаги для этого 
нужно собрать и куда обра-
титься?

На вопрос отвечает 
директор 

МКП «Верховажская 
теплосеть» 

В.А.Бределев:
- Ветка водопровода про-

ходит по ул.Мелиоративная, 
что рядом с ул.Полевой.  Поэ-
тому жильцам дома необхо-
димо обратиться в Теплосеть 
для получения технических 
условий. Уже потом мы сде-
лаем смету, заключим дого-
вор, жители внесут предо-
плату, мы прокопаем водо-
провод и подведём к квар-
тирам. 

24. С какой целью на 
территории ста-
рого рынка инди-

видуальный предприни-
матель А.Друговской уло-
жил бетонные пасынки? 
Их плохо видно на асфаль-
те, а зимой они были под 
снегом, в результате чего 
машины получали повре-
ждения. 

На вопрос 
отвечает 

индивидуальный 
предприниматель 

А.Друговской:
- Эта территория является 

моей частной собственно-
стью. Я плачу налог за эту 
площадь, поэтому не вижу 
ничего незаконного в том, что 
таким образом её оградил. 
Когда снег сойдёт, бетонные 
пасынки будут покрашены, 
но убирать их не буду. 

Ситуацию комменти-
рует начальник отде-
ла архитектуры и гра-

достроительства адми-
нистрации района, глав-
ный архитектор района 

Е.В.Комиссарова:
- Если территория действи-

тельно находится в частной 
собственности индивидуаль-
ного предпринимателя, то он 
имеет право даже забор на 
ней выстроить. 

Наталья СОЛОМАТОВА.
Окончание следует
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Пресс-служба Губернатора области В областном парламенте

Местное самоуправление

Демография: языком цифр

Напомним, вопрос снятия с 
торгов одного из ведущих моло-
коперерабатывающих предпри-
ятий Вологодчины рассматри-
вался в феврале в ходе визита 
в область главы Росимущества 
Ольги Дергуновой.

100% акций ОАО «Учебно-
опытный молочный завод Воло-
годской государственной молоч-
но-хозяйственной академии»  
принадлежат Российской Феде-
рации. Ранее они были включе-
ны в прогнозный план привати-
зации федерального имущест-
ва на 2014-2016 годы и выстав-
лены на торги. При этом, кроме 
поиска эффективного собствен-
ника среди частных инвесторов, 
рассматривался и другой вари-
ант – сохранение предприятия 
в федеральной собственности, 
по крайней мере на ближай-
шие пять лет. Для этого Прави-
тельство Вологодской области 
должно было разработать дол-
госрочную программу развития 
ВУОМЗ. 

30 марта Правительство 
Вологодской области предста-
вило и защитило программу 
в Правительстве РФ. После 
этого заместитель председате-
ля Правительства РФ Аркадий 
Дворкович поручил Росимуще-
ству снять объект с продажи.

«В течение последнего 
месяца мы плотно работа-
ли с Росимуществом, чтобы 
снять акции нашего Учебно-
опытного молочного завода с 
торгов, - пояснил Губернатор 
Олег Кувшинников. - Я могу ска-
зать, что наша работа увен-
чалась успехом. 30 марта в 
Москве мы провели последний 
раунд переговоров о снятии 
акций предприятия с торгов, 
чтобы предприятие осталось 
в государственной собствен-
ности. Долгосрочная програм-
ма развития предприятия до 
2020 года утверждена. Реше-
ние о снятии с торгов приня-
то вице-премьером Аркадием 
Дворковичем.
Программа позволяет нам 

надеяться, что в Вологодской 

области будет создан мощный 
сельскохозяйственный молоч-
ный кластер, одним из якорных 
предприятий которого будет 
опытный молочный завод. Она 
подразумевает также инве-
стиции как предприятия, так 
и федерального и региональ-
ного бюджетов – в объеме 1 
миллиард 600 миллионов 
рублей - на увеличение объе-
мов производства молочных 
продуктов.  Я очень благода-
рен руководителю Росимуще-
ства Ольге Дергуновой, кото-
рая вместе со мной провела 
несколько совещаний на эту 
тему и в Вологде, и в Москве. 
Мы совместно подготови-
ли обращение в адрес Прави-
тельства Российской Федера-
ции. Сейчас мы приступаем к 
реализации долгосрочной про-
граммы развития предприя-
тия до 2020 года».
По словам Олега Кувшинни-

кова, как только постановле-
ние будет зарегистрировано, 
Правительство области при-
ступит к переговорам с Рос-
имуществом по совместному 
управлению предприятием. 
Пока рано говорить о том, 

какой пакет акций будет передан 
Правительству области. Губер-
натор выразил уверенность, что 
пакет будет как минимум блоки-
рующим, который позволит Пра-
вительству области принимать 

решения по развитию предпри-
ятия и не допустить к управле-
нию заводом недобросовест-
ных собственников.  

Учебно-опытный молочный 
завод в поселке Молочное осна-
щен самым современным обо-
рудованием и входит в число 
ведущих молокоперерабаты-
вающих предприятий Вологод-
ской области, является одним 
из правообладателей бренда 
«Настоящий вологодский про-
дукт». Кроме того, он имеет сви-
детельство №1 на право поль-
зования наименованием места 
происхождения товара «Воло-
годское масло». Завод произ-
водит национальные молоч-
ные продукты по классическим 
технологиям. ВУОМЗ включен 
в реестр и награжден Золотой 
медалью программы «500 пре-
успевающих компаний России».
Численность сотрудников 

предприятия составляет более 
400 человек. Завод перераба-
тывает около 20% всех объемов 
молочного сырья, продаваемо-
го в Вологодской области. Каж-
дый второй килограмм масла, 
производимого в регионе, при-
ходится на долю ВУОМЗ. Еже-
годно предприятие производит  
свыше 20 тысяч тонн цельно-
молочной продукции, порядка 2 
тысяч тонн сухих молочных про-
дуктов и 2,5 тысячи тонн масла.

nkec jrbxhmmhjnb: «Íàøà ðàáîòà 
ïî ñíÿòèþ ñ òîðãîâ Ó÷åáíî-îïûòíîãî 
ìîëî÷íîãî çàâîäà óâåí÷àëàñü óñïåõîì»

Опубликовано в соответствии с Договором на оказание услуг по распространению 
информационно-аналитических материалов о деятельности органов исполнительной 

государственной власти  Вологодской области.

Îäíî èç êëþ÷åâûõ ìîëîêîïåðåðàáàòûâàþùèõ ïðåäïðèÿòèé Âîëîãîä÷è-
íû îñòàíåòñÿ â ôåäåðàëüíîé ñîáñòâåííîñòè êàê ìèíèìóì äî 2020 ãîäà

По данным отдела загс

Òàê íàø ðàéîí âûãëÿäèò 
â ñðàâíåíèè ñ áëèæàéøèìè ñîñåäÿìè

Больше половины районов области посетят депута-
ты с целью обсуждения с вологжанами законопроекта 
о предоставлении бесплатных земельных участков для 
личных подсобных и крестьянско-фермерских хозяйств  

Напомним, проектом устанав-
ливаются территории, на кото-
рых земля может быть предо-
ставлена любому гражданину 
в безвозмездное пользование 
для ведения личного подсоб-
ного и крестьянско-фермерско-
го хозяйства. Приняв документ 
в первом чтении, парламента-
рии оставили его на доработку. 
Дело в том, что только 140 из 
232 поселений области согла-
сились предоставить участки на 
своей территории для реализа-
ции закона.
Потому депутатами совмес-

тно с Правительством области 
было принято решение обсу-
дить эту инициативу с жителя-
ми региона, главами районов, 
сельских поселений, депутата-
ми всех уровней. Текст доку-
мента размещен также на 
сайте Законодательного Собра-
ния области в разделе «Обсу-
ждаем законопроекты» (www.
vologdazso.ru). На сегодняш-
ний день с ним ознакомилось 
уже больше 200 человек.
Начиная со 2 апреля в тече-

ние двух недель парламента-
рии обсудят законопроект с 
представителями 14 районов и 
поселений области. 17 апреля в 
ЗСО состоятся Публичные слу-
шания по этому вопросу. 

«У земли обязательно дол-

жен быть хозяин, у нас же за 
последние годы, к сожалению, 
слишком много участков стали 
бесхозными. Земля – серьез-
ный ресурс, который мы пока 
используем слабо. Считаю, что 
реализация этого закона позво-
лит, с одной стороны, решать 
экономические задачи – разви-
вать сельское хозяйство, обес-
печивать местными продукта-
ми вологжан. Кроме того, закон 
поможет решить и социальные 
вопросы: привлечения людей в 
сельские поселения, развития 
местной инфраструктуры. 
Для того, чтобы законопро-

ект мог стать реально рабо-
тающим, мы и решили орга-
низовать максимально широ-
кое его обсуждение. Мы хотим 
услышать мнения всех заинте-
ресованных сторон и поста-
раемся учесть все поступив-
шие конструктивные предло-
жения», - сделал вывод пред-
седатель Законодательного 
Собрания Георгий Шевцов.
Согласно намеченному гра-

фику 2 апреля депутаты рабо-
тали в Междуреченском и Гря-
зовецком районах, 3 апреля - в 
Бабушкинском районе. 6 апре-
ля законотворцы выслушали 
мнения о документе в Сямжен-
ском, Харовском, Вожегодском 
и Сокольском районах. 

ВЫЕЗДНОЕ ЗАСЕДАНИЕ ПОСТОЯННОГО КОМИТЕТА  по 
обсуждению  проекта закона области «Об установлении 
перечня  муниципальных образований Вологодской обла-
сти, в которых земельные участки могут быть предостав-
лены в безвозмездное пользование гражданам для веде-
ния личного подсобного хозяйства или осуществления 
крестьянским (фермерским) хозяйством его деятельнос-
ти», с жителями, главами района и сельских поселений, 
депутатами  в Верховажском районе состоится 9 апреля 
в 11-00 с участием депутата ЗСО Ю.В.Ордина.

Опубликовано в соответствии с Государственным 
контрактом  на освещение деятельности ЗСО

В соответствии со статьёй 13 
Федерального закона от 6 октя-
бря 2003 года №131-ФЗ «Об 
общих принципах организации 
местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации» (с последу-
ющими изменениями и дополне-
ниями), статьей 10 Устава сель-
ского поселения Олюшинское, 
принимая во внимание резуль-
таты проведения публичных слу-
шаний, подтверждающих факт 
согласия населения на прео-
бразование путем объединения 
сельских поселений Верховское 
и Олюшинское в Верховское 
сельское поселение с админи-
стративным центром в дерев-
не Сметанино Совет сельского 
поселения Олюшинское решил:

1. Поддержать инициативу 
Главы Верховажского муници-
пального района о преобразова-
нии путем объединения сельско-
го поселения Верховское и  сель-
ского поселения Олюшинское в 
сельское поселение Верховское 

с административным центром в 
деревне Сметанино.

2. Ходатайствовать перед 
Губернатором Вологодской обла-
сти о внесении в Законодатель-
ное собрание области проек-
та Закона Вологодской области 
о преобразовании путем объе-
динения сельского поселения 
Верховское  и  сельского посе-
ления Олюшинское в сельское 
поселение Верховское с адми-
нистративным центром в дерев-
не Сметанино.

3. Настоящее решение  подле-
жит официальному опубликова-
нию в районной газете «Верхова-
жский вестник»,  подлежит раз-
мещению  на информационном 
стенде Администрации  сельско-
го поселения Олюшинское и офи-
циальном сайте в информацион-
но-телекоммуникационной сети 
«Интернет».  

Глава сельского 
поселения Олюшинское 

В.А. Васендина

Î ïðåîáðàçîâàíèè ñåëüñêîãî 
ïîñåëåíèÿ Îëþøèíñêîå Âåðõîâàæñêîãî 

ìóíèöèïàëüíîãî ðàéîíà
Решение Совета сельского поселения Олюшинское 

Верховажского муниципального района от 25.03.2015 года №8

Сливочное масло производства Учебно-опытного молочного завода

Çåìëÿ — êðåñòüÿíàì
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Актуально

От имени группы учите-
лей и родителей в газету 
написал С.Н. Истомин.

- Я обращаюсь к районной 
администрации и жителям 
нашего села – пока не поздно, 
давайте остановимся! Пони-
маю, что кризис на дворе, что 
финансов не хватает. Но ведь 
не голод же, не война! Зачем 
ломать то, что хорошо работа-
ет, что защищает и спасает дет-
ские души в условиях жестоко-
го современного мира, что вно-
сит реальный вклад в воспита-
ние патриотов, граждан своей 
страны в высоком понимании 
этих слов? Нам же так этого не 
хватает сегодня! 

На собрании педколлектива в 
Верховажской начальной школе 
30 марта 2015 года началь-
ник управления образования 
Н.П.Бугаева объявила о при-
соединении начальной школы 
к Верховажской средней школе. 
Какие должности сократят при 
этом, сказано не было. Какова 
от этих преобразований будет 
экономическая выгода, тоже не 
прозвучало. Но, я думаю, эко-
номисты подтвердят, что если 
сократить должности директо-
ра и заместителя, экономия 
будет невелика. А кто подсчи-
тает неэкономические послед-
ствия, в том числе последствия 
утраты воспитательной систе-
мы начальной школы?!
Кстати, на сколько мне извест-

но, рассматривался и другой 
вариант реорганизации началь-
ной школы: присоединить сов-
сем, то есть закрыть здание 
начальной школы, а детей и 
учителей перевести в сред-
нюю школу. Да, денег сэконо-
мим и на отоплении, и на элек-
тричестве. Но будет ли от этого 
лучше нашим 213 ученикам? 

А скольким классам в средней 
школе придется заниматься во 
вторую смену?

Почему надо уничтожать 
самостоятельное, авторитет-
ное учебное заведение? Зачем 
рушить школу, которая успешно 
и плодотворно учит и воспиты-
вает верховажских детей мно-
гие годы?
Со слов директора Верхо-

важской начальной школы 
Т.И.Поповой, в финансово-
хозяйственном плане школа 
укладывается во все нормати-
вы, выделенные на одного уче-
ника. Школа успешно реализует 
федеральные государственные 
стандарты. 
Вот итоги прошлого учебно-

го года: по результатам ком-
плексных контрольных работ 
среди обучающихся в 1-х клас-
сах средний уровень показали 
29% учеников, выше среднего – 
43%, высокий – 26 %. 2-й класс: 
средний уровень – 29 %, выше 
среднего – 48 %, высокий – 32 
%. 3-й класс: средний уровень 
– 22 %, выше среднего – 50 %, 
высокий – 28%. (В 4-х классах 
контрольные работы не прово-
дились).
В 2010 году начальная школа 

была награждена Дипломом I 
степени в номинации «Детское, 
родительское и общественное 
управление» Всероссийского 
конкурса «Управление совре-
менной школой».
Опыт Верховажской началь-

ной школы был высоко оценен 
в 2011 г. на областных педчте-
ниях «От общеучебных уме-
ний — к универсальным учеб-
ным действиям». На межреги-
ональных научно-практических 
конференциях: «Методическое 
обеспечение реализации тре-
бований ФГОС 400, как усло-

вие достижения нового каче-
ства образования»(2012 г.).  и 
«Содержание и организация 
педагогического процесса в 
контексте ФГОС нового поко-
ления» (2013 г.).

А наша уникальная воспита-
тельная система для младших 
школьников, которая существу-
ет уже 20 лет?! Многие родите-
ли приводят своих детей в Вер-
ховажскую начальную школу, 
в том числе и для того, чтобы 
они стали участниками наших 
традиционных мероприятий, в 
основе которых лежат патри-
отические, духовно-нравст-
венные и эстетические ценно-
сти. К нам на праздники, гости-
ные, балы, салоны, ассамблеи, 
спектакли и экскурсии приходят 
целыми семьями! Вместе с уче-
никами в них активно участву-
ют и родители, и друзья-едино-
мышленники! 
А сколько делегаций различ-

ных уровней мы приняли за эти 
годы на наших мероприятиях! 
И все они уходили с чувством 
восторга, удивления и благо-
дарности.
А ведь на воспитательную 

работу в российских школах 
не выделяется никаких средств. 
Все, что есть у нас, держится на 
энтузиазме учителей, желании 
детей и поддержке родителей и 
наших друзей.
Сохранять сложившуюся вос-

питательную систему все эти 
годы было очень трудно. Но все 
вы понимаете, что нашим детям 
она необходима! Необходима, 
как противовес тому потоку 
бездуховности, безнравствен-
ности, той «развлекухе», что 
льется на них с экранов теле-
визоров и из интернета.
Я ничего не имею против Вер-

ховажской средней школы, как 

таковой, но с присоединени-
ем к ней наша воспитательная 
система постепенно прекратит 
свое существование. Она спо-
собна жить и приносить плоды 
только в условиях начальной 
школы как самостоятельного 
учебного учреждения. 

Несколько лет назад в одной 
из центральных газет я про-
чел публикацию о том, что в 
России 33 отдельные началь-
ные школы, что именно в таких 
образовательных учреждени-
ях есть возможность организо-
вать учебно-воспитательную 
работу с младшими школьни-
ками на более высоком уровне 
по сравнению с теми школами, 
где начальные классы входят в 
состав средних школ. И это дей-
ствительно так!
До прихода в Верховажскую 

начальную школу я работал 
в средних школах района и 
отвечал за организацию вос-
питательной деятельности. И 
было у меня тогда полное ощу-
щение, что начальные классы 
– это такие малыши, с которы-
ми полноценные мероприятия 
проводить еще рано. И толь-
ко в начальной школе я понял, 
что ошибался. С детьми этого 
возраста можно организовать 
достойную систему воспита-
тельных мероприятий с боль-
шим духовно-нравственным и 
эстетическим потенциалом. И 
чем раньше начать эту работу, 
тем весомей будет результат.

Просим главу Верховажско-
го муниципального района 
Г.С.Непомилуева, замести-
теля главы Н.Б.Кузнецову, 
начальника управления обра-
зования Н.П.Бугаеву, от кото-
рых во многом зависит участь 
нашей школы, не принимать 
необдуманных решений. 
Сейчас мы сэкономим, отчи-

таемся перед областью, что на 
одно учебное заведение в рай-
оне стало меньше, но на пра-
ктике - не додадим сотням ребя-
тишек тех знаний, душевных и 
эмоциональных переживаний, 
которые формируют гармо-

ничную личность, воспитыва-
ют истинных патриотов. Плоды 
же этой экономии будем пожи-
нать позднее, когда эти дети 
вырастут…
Нельзя забывать, что все мы 

родом из детства… Что посе-
ешь, то и пожнешь.

*  *  *

На вопросы, волную-
щие читателей, отвеча-
ет начальник управления 
образования Н.П. Бугаева

- Каковы цели и задачи 
оптимизации в системе обра-
зования района?

- Прежде всего скажу, что все 
решения, связанные в судь-
бой учреждений образования, 
согласовываются с главой рай-
она и Департаментом образо-
вания области.
Главной задачей на сегодня 

является исполнение основных 
показателей «дорожных карт» 
по выполнению президентских 
указов.
В перечень нормативов по 

развитию сети муниципаль-
ных образовательных орга-
низаций входит 64 показате-
ля, 18 из которых контролиру-
ются в области и передаются 
на федеральный уровень. Это 
такие показатели, как:

- соотношение админи-
стративно-управленческого и 
вспомогательного персонала 
к общей численности педаго-
гических работников (должно 
быть 40%, у нас в районе 60%);

- численность детей в образо-
вательных организациях в рас-
чете на одного педагогического 
работника (должно быть 11,4%, 
у нас 9%);

- отношение среднемесячной 
заработной платы педагогиче-
ских работников в детских сада 
к среднемесячной заработной 
плате в общем образовании 
региона (должно быть 100%, у 
нас 94%);

-отношение заработной 
платы педагогических работни-
ков в школах к средней зара-
ботной плате в области (должно 

b“е м/ !%д%м ,ƒ де2“2"=,
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Для многих уже не новость, что в 
условиях кризиса и дефицита област-
ного и районного бюджетов проводят-
ся оптимизационные мероприятия, в 
том числе и в системе образования.
Как один из способов экономии 

средств, планируется присоединение 

к Верховажской средней школе Верхо-
важской начальной школы, которая 
является самостоятельным образо-
вательным учреждением со своими 
особенностями, традициями, а также 
собственной воспитательной систе-
мой.

«Петровская ассамблея» в Верховажской начальной школе, 2010 год. Фото Натальи Соломатовой 
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Она организует личностно-
ориентированный образова-
тельный процесс на основе 
глубокого изучения индивиду-
альных особенностей и потреб-
ностей каждого ребенка. Ее 
отличает постоянное стрем-
ление к новому. Она успешно 
работает по учебно-методиче-
скому комплексу «Перспектив-
ная начальная школа», исполь-
зует в своей работе систем-
но-деятельностный подход, 
реализует федеральный госу-
дарственный образовательный 
стандарт.
Надежда Петровна созда-

ет на своих уроках условия 

для расширения и углубле-
ния знаний учащихся, приме-
няет задания исследователь-
ского характера, проблемные 
ситуации, организует поиско-
вую деятельность. Серьезное 
внимание она уделяет разви-
тию творческих способностей 
школьников: учит детей анали-
зировать, рассуждать, делать 
выводы, обобщения, разви-
вает навыки самостоятель-
ной работы, обучает приемам 
самоконтроля, взаимопровер-
ки. Все это позволяет ей доби-
ваться стабильной результа-
тивности.
Организуя воспитательный 

 К районному Празднику труда 

процесс, Надежда Петровна 
создает в классе оптималь-
ные условия для полноценного 
развития способностей детей 
младшего школьного возра-
ста. Воспитывает их достойны-
ми гражданами и патриотами 
своей страны, формирует в них 
порядочность, честность, тру-
долюбие, милосердие. Этому 
способствуют классные часы 
общения, коллективные твор-
ческие дела, праздники. Ее 
ученики отличаются дисци-
плинированностью, ответст-
венным отношением к пору-
ченным делам.
Учительница регулярно про-

водит открытые уроки, делится 
опытом работы с коллегами на 
школьных и районных методи-
ческих объединениях, методи-
ческих и педагогических сове-
тах в образовательном учре-
ждении. 
Ответственный, добросо-

вестный, вдумчивый педагог, 
она пользуется заслуженным 
авторитетом среди учащихся, 
учителей, родителей и насе-
ления.
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Светлана Дмитриевна — 
вдумчивый, грамотный, твор-
чески работающий педагог 
первой квалификационной 
категории, имеет высокую 
методическую и теоретиче-
скую подготовку.
Её урокам свойственны орга-

низованность, глубина изложе-
ния материала, познаватель-
но-поисковая и практическая 
направленность. Методы и 
приемы, применяемые педаго-
гом, способствуют личностно-
му росту учащихся, повышают 
самостоятельность их деятель-
ности и позволяют обеспечи-
вать высокий уровень препо-
давания и стабильные резуль-
таты обучения.

Светлана Дмитриевна Могутова работает в учре-
ждениях образования Верховажского муниципаль-
ного района на протяжении четверти века, из них в 
Нижнекулойской школе 20 лет. Преподает предмет 
«Технология» в 5-11 классах и «Истоки» в 5-9 классах. 
С 2010 года по совместительству является замести-
телем директора по воспитательной работе.

заочном конкурсе программ 
курсов по выбору, в районном 
конкурсе методических разра-
боток «Мой лучший урок».
Как классный руководитель, 

Светлана Дмитриевна боль-
шое внимание уделяет воспи-
танию в детях духовно-нравст-
венных качеств, навыков здо-
рового образа жизни, патрио-
тизма, трудолюбия, уважения 
к окружающим. Ее ученики — 
активные участники школьных, 
поселковых мероприятий, рай-
онных, областных конкурсов. В 
воспитательной работе с клас-
сом педагог тесно сотруднича-
ет с родителями, учреждения-
ми социума.
Светлану Дмитриевну отли-

чает активная жизненная пози-
ция, целеустремленность, тре-
бовательность, добросовест-
ное отношение к своему делу. 
Она пользуется уважением 
среди учащихся, членов трудо-
вого коллектива школы, роди-
телей, жителей села.

Надежда Петровна Зобнина — опытный учитель 
Морозовской школы, который умело реализует сов-
ременные подходы к преподаванию в начальной 
школе. Стаж её педагогической деятельности в си-
стеме образования района — 22 года, имеет высшую 
квалификационную категорию. 

Светлана Дмитриевна была 
делегатом региональной кон-
ференции по истоковедению, 
принимала участие в район-
ных педчтениях, в районном 

Надежда Петровна Зобнина с учениками

Светлана Дмитриевна Могутова

быть 100%, у нас 90,3%) и т.д.
Неисполнение данных пока-

зателей ведет к тому, что район 
может лишиться региональных 
субсидий. Поэтому приводить 
в соответствие неэффективную 
сеть необходимо.

- Что входит в план опти-
мизационных мероприятий?

- План оптимизационных 
мероприятий на 2015 год был 
озвучен перед депутатами 
районного Представительного 
собрания 22 января.
Газета «Верховажский вест-

ник» уже информировала чита-
телей об этом. Но я повторюсь. 
В него входит:

- ликвидация Ногинской 
начальной школы-детского 
сада;

- преобразование Морозовс-
кой средней школы в основную;

- присоединение детского 
сада №4 «Колосок» к Моро-
зовской школе;

- ликвидация структурно-
го подразделения «Пежемс-
кая начальная школа-детский 
сад» и структурного подразде-
ления «Макарцевская началь-
ная школа – детский сад»;

- присоединение Верховско-
го детского сада №10 к Верхов-
ской средней школе;

- объединение Верховажской 
средней школы и Верховажской 
начальной школы, Чушевиц-
кой средней школы и Липец-
кой начальной школы;

- с 1 марта был осуществ-
лен переход с 12-часового на 
10,5-часовой режим пребыва-
ния детей в детском саду;

- рассматривается вопрос о 
сокращении дошкольных групп 
в детских садах №9 (Н-Кулое), 
№7 (Шелота), № 8 (Липки), так 
как посещаемость детей низ-
кая;

- идет объединение ДЮСШ, 
лагеря «Дружба» и ДДТ в 
одно юридическое лицо, кото-
рое будет называться «Центр 
дополнительного образова-
ния».

- Каков ожидаемый эко-
номический эффект от всех 
этих мер?

- В 2015 году он будет сущест-
венный, но еще недостаточный. 
Требуется сократить расходы 
бюджета по сфере образова-
ния района на 10% (6,7 млн. 
рублей). А мы при выполне-
нии всех пунктов оптимизаци-
онного плана  сэкономим толь-
ко 2,5% (2,2 млн. рублей). Поэ-
тому оптимизационные меро-
приятия будут продолжены и в 
2016, 2017 годах.

- Каковы главные аргумен-

ты в пользу присоединения 
Верховажской начальной 
школы к средней?

- Их несколько. Во-первых, 
произойдет сокращение юри-
дического лица, а это значит, 
вся нормативная база (лицен-
зия, свидетельство об аккре-
дитации, документы на опе-
ративное управление имуще-
ством, землей и др.), печати, 
штамп будут в одном экзем-
пляре. А также многочислен-
ные проверки Роспотребнад-
зора, Госпожнадзора, надзо-
ра и контроля Департамента 
образования, лицензионного 
контроля Департамента обра-
зования будут также прово-
диться по одному юридиче-
скому лицу. Поверьте, это не 
так уж и мало, так как штрафы 
надзорных органов ужесточа-
ются и становятся очень значи-
тельными: от 30 до 600 тысяч 
рублей. 
Во-вторых, в начальной 

школе появится возможность 
использования современной 
мультимедийной техники на 
уроках. 
В-третьих, в условиях одной 

школы легче провести сокра-
щение классов-комплектов с 
низкой наполняемостью (менее 
25 учащихся). Сокращение уже 
одного класса-комплекта даст 
экономию в  1 миллион рублей.
В-четвертых, объединение 

этих школ позволит избежать 
конфликтных ситуаций при 
формировании пятых классов.

- Как Вы относитесь к точке 
зрения, что Верховажская 
начальная школа – уникаль-
ное учебное заведение, свое-
го рода «изюминка» в образо-
вательной системе района?

- Считаю, что не только Вер-
ховажская начальная школа, а 
каждая образовательная орга-
низация в районе является осо-
бым, уникальным учреждени-
ем, со сложившейся воспита-
тельной и образовательной 
системой, со своим «лицом».

- Вы считаете, что с присое-
динением начальной школы к 
средней наработанную за 20 
лет воспитательную систему 
можно сохранить?

- Да, можно. Ведь педаго-
ги Верховажской начальной 
школы не сокращаются, они 
остаются работать с детьми, 
поэтому должны сохранить и 
распространить воспитатель-
ную систему. Если этого не про-
изойдет, то о какой уникально-
сти можно говорить.

- Надежда Петровна, спаси-
бо за ответы и Ваше мнение.

ОТ РЕДАКЦИИ:
Посмотрим на ситуацию с третьей стороны. Может, не 

все так плохо и драматично, как показалось на первый взгляд. 
Народная мудрость гласит – нет худа без добра. А если от 
объединения обе школы ничего не потеряют, а наоборот, 
приобретут? У начальной появятся возможности использо-
вать в обучении современные технологии, проводить свои 
салоны и ассамблеи в новом актовом зале. А средняя при-
мерит на себя «малышовую» воспитательную систему, для 
которой через 20 лет откроются новые горизонты и воз-
можности – выйти на другой, более высокий, взрослый уро-
вень. Тому уже есть  прекрасные  примеры – те же Пасхаль-
ные балы для выпускников! 
Для того, чтобы не только сохранить то, что нараба-

тывалось годами, а еще и приумножить, необходимо взаи-
мопонимание и совместное творчество, чего мы от души 
желаем коллективам обеих школ. Ну и, конечно же, любовь 
к детям и ответственность за них. А этого нашим педа-
гогам не занимать!



№27 8 апреля 2015 года6  âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

- Редакция, здравствуйте!
. Здравствуйте.
- Вам звонит Валентина 

Александровна Дурова из 
Терменьги.

- Слушаю Вас, Валентина 
Александровна.

- Вот о чем хочу погово-
рить. 29 марта прошел рай-
онный конкурс театрализо-
ванных отрывков и литера-
турных композиций «О геро-
ях былых времен». У меня 
после него остались не 
очень радостные впечат-
ления. 

- Поделитесь ими.
- Конечно, поделюсь. Во-

первых, прошел он совер-
шенно при пустом зале, 
не было ни одного зрите-
ля, если не считать чле-
нов жюри: Г.С.Непомилуева, 
А.В.Дубова и Л.В.Истомину. 
Во-вторых, в этом конкур-
се, на мой взгляд, долж-
ны бы участвовать толь-
ко художественные коллек-
тивы сельских поселений. 

Районный Дом культуры не 
должен представлять себя, 
потому как силы совершен-
но не равные. Возьмите, к 
примеру, участников кон-
курса из Осташева, Климу-
шина, Терменьги и районно-
го Дома культуры. Где под-
готовка лучше? Конечно, в 
Доме культуры. Пусть он 
соревнуется с такими же 
районными домами культу-
ры, это будет правильно.

- Я предполагаю, что побе-
дителем конкурса стал кол-
лектив районного Дома куль-
туры. Вы считаете, что это 
несправедливо?

- Именно так. Я бы отме-
тила коллектив из Осташе-
ва. Они разыграли замеча-
тельную сценку, герои кото-
рой говорили на деревен-
ском «осташевском» языке. 
Попробуйте в сельских посе-
лениях подготовиться к 
конкурсу: сколько проблем у 
работников культуры. Иног-
да с трудом найдут участ-

ников. В Верховажье намно-
го проще. Здесь при Доме 
культуры работают специ-
алисты, а в сельских клубах 
их нет. Да и выбор сравните, 
где больше желающих попро-
бовать свои силы на сцене?

- Валентина Александров-
на, Вы когда-то уже говори-
ли об этом?

- Говорила, когда работа-
ла главой сельского поселе-
ния. Почему ничего не меня-
ется? Надо поддерживать 
сельские клубы, пусть они 
между собой и соревнуют-
ся, все они живут и работа-
ют почти в одинаковых усло-
виях.

- Спасибо, Валентина Алек-
сандровна, за звонок. На-
деюсь, к Вашему мнению 
прислушаются организато-
ры будущих конкурсов. Всего 
Вам доброго.

- До свидания. Напечатай-
те об этом в газете.

- Обязательно.
Нина ЮРЕНСКАЯ

Несмотря на то, что в этом 
году команд было меньше 
(всего четыре), все три сбор-
ные представляли собой силь-
ных конкурентов для наших 
волейболистов. Об этом верхо-
важские спортсмены знали не 
понаслышке – практически со 
всеми они встречались в тече-
ние года. 

«Конечно, нам хотелось побе-
дить, но мы реально смотре-
ли на ситуацию, - признал-
ся Сергей Александрович. – 
Осенью, а потом и зимой, мы 
играли и с Кич-Городком, и с 
Вологодским районом. И всег-
да расклад был один: Кич-Горо-
док – на первом месте, Воло-
годский район – на втором, а мы 
– на третьем. Но перед этими 
соревнованиями мы съездили 
в Вельск и Сямжу, где ребята 
поиграли с сильными мужски-
ми командами. И этот опыт ока-
зался для них полезным».
По жребию первую игру 

нашим предстояло сыграть с 
командой Кич-Городка. Играли 
из трех партий, до двух побед. 
Первую партию подопечные 
Сергея Кононова вытянули в 
свою пользу, а вот во второй 
пропустили вперед противника 
с хорошим отрывом. «Обычно, 
кто выигрывает вторую партию, 

побеждает и в третьей, - привел 
статистику тренер ребят. – Тако-
ва психология игры. Но вопре-
ки всем прогнозам, мальчишки 
собрались и с разгромным сче-
том обыграли соперников».

Вторая встреча – с Грязов-
цем, за игрой которых верхо-
важане наблюдали накануне. 
Задача у ребят была простая – 
отработать расстановку, подачи 
и нападающий удар. Результат 
по партиям – 2:0 в нашу пользу. 
Первое место наши спор-

тсмены разыграли с командой 
Вологодского района. Игра ока-
залась напряженной. Но в итоге 
2:1 в нашу пользу, и победа в 
турнире. Кроме этого, капитан 
верховажской сборной Вадим 
Порохин был признан лучшим 
игроком.
Победа в этих соревновани-

ях дала выход верховажским 
волейболистам на новый этап. 
10-15 апреля они поедут в 
Псков, где будут отстаивать 
честь Вологодской области. 
Напомним, что такую «путев-

ку» на Северо-Запад воспитан-
ники Кононова получили уже в 
третий раз. Сперва ребята в 
2013, потом 2014 году. Теперь 
пришел черед этих юношей! 
Пожелаем им успеха!

Волейбольные баталииДва звонка на одну тему

I ряд: Александр Климовский, Денис Ромицын, Артем Полежаев, 
Роман Зенков. II ряд : Андрей Дербин, Андрей Гулин, Никита Самы-
лов, Максим Топорищев, Вадим Порохин, Дмитрий Наумов 
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Финальные игры областного этапа Всероссийских 
соревнований по волейболу среди команд общеобра-
зовательных учреждений Вологодской области «Сере-
бряный мяч» прошли с 26 по 28 марта 2015 года в Гря-
зовце. За победу в нем боролись и наши юноши 2000-
2001 г.р. Для верховажских волейболистов, которых 
тренирует Сергей Кононов, «Серебряный мяч» вновь 
оказался золотым.

Победа осталась за старши-
ми ребятами ДЮСШ (капитан 
команды – Антон Кононов). 
Второй стала сборная Сямжи, 
третьей – «Вага». 
Для победителей эти сорев-

нования – последние как в 
сезоне, так и в этом составе:  
многие из юношей в нынешнем 
году заканчивают 11 класс. Но 

 …Верховажского района по волейболу состоялось в 
последнее воскресенье марта в ФОКе. Померяться сила-
ми в Верховажье собрались четыре команды мужчин: 
две команды ДЮСШ (тренер С. Кононов) 1997-1998 г.р. и 
2000-2001 г.р.,  «Вага» и волейболисты из Сямжи.

хочется верить, что играть в 
волейбол они не перестанут. 
Ребята не раз становились 
призерами не только район-
ных, но и областных, и регио-
нальных соревнований. Пусть 
спортивная закалка, коман-
дный дух и удача сопутствуют 
им и в дальнейшем!

Ольга ГУЛИНА

В материале под рубрикой 
«Сельское хозяйство: моло-
ко-2014» внимательные чита-
тели нашли еще несколько 
неточностей. Но это, как и в 
случае с Л.А. Глызиной, дояр-
кой колхоза «Липки» — не 

наша вина. Данные нам пре-
доставило управление сель-
ского хозяйства. 

Надои на одну фуражную 
корову доярок фермы «Новая» 
КФХ А.В. Мызина следующие: 

О.А. Колданова – 6374 кг;
С.Г. Ждановская – 6374 кг;
Н.В. Подосенова – 6207 кг;
О.П. Васендина – 6207 кг.

Приносим извинения нашим 
читателям.   

Поправка

Èíôîðìàöèÿ 
äëÿ ðàçìûøëåíèÿ
Действительно, довольно частая картина в наше время: 

конкурсы и концерты при полупустых залах, 5-7 человек 
на открытии выставок и презентациях… На малое число 
покупателей жалуются приезжие торговцы и местные вла-
дельцы магазинов. Ну тут-то все понятно, нынешние цены 
кого хочешь заставят экономить. А вот почему верхова-
жский зритель охладел к творчеству самодеятельных арти-
стов, художников, музыкантов? Невеселые мысли возни-
кают, когда слышишь об этом. Или мы пресыщены разны-
ми зрелищами (не без помощи телевидения), или не ценим 
труд своих земляков, у которых сегодня проблем различного 
свойства не меньше, чем у нас, но они находят время для 
подготовки и участия в тех же концертах, до которых боль-
шинству нет никакого дела. Выходит, очерствели душой, 
обленились и как улитки спрятались в своих квартирах и 
домах? А может, плохо рекламируют эти мероприятия? 
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- Алло, редакция слушает.
- Здравствуйте, это Гали-

на Павловна Веденская из 
Липок. Хочу рассказать о 
нашей поездке в Верхова-
жье на творческий конкурс, 
посвященный 70-летию 
Победы «О героях былых 
времен».

- А что это за конкурс, Гали-
на Павловна, расскажите?

- Разве в газете об этом 
не знаю?Мне кажется, что 
никто, кроме самих арти-
стов, о нем не знал – не 
ведал. Конкурс был район-
ный, то есть в Верховажье 
приехали самодеятельные 
артисты практически со 
всех поселений. Они гото-
вились, репетировали свои 
номера, потратили деньги 
и свое личное время в выход-
ной день, чтобы приехать в 
райцентр. И для чего?! Зал 
был практически пустой! 
Зрителей буквально можно 
было по пальцам сосчитать! 
Если не для народа, то тогда 
для кого или чего проводят-
ся такие мероприятия?

- Да, зритель пошел каприз-
ный – ему подавай чего позре-
лищней, да поинтересней! 

- Так ведь и здесь было что 
посмотреть! Номера все 
были хорошие, поселения 
очень добросовестно подо-
шли к подготовке меропри-
ятия. А вот организацион-

ная сторона… Я во многих 
концертах участвовала, но 
после этого была просто 
потрясена. Если бы не сами 
артисты, которые после 
своего выступления спуска-
лись в зрительный зал, то 
нас бы слушало, наверное, 
только жюри!

- Наблюдала подобную 
ситуацию недавно. На рай-
онном конкурсе «Весенняя 
капель» зал был «заполнен» 
примерно на четверть с уче-
том выступающих ребят.

- Это и обидно. Нам, 
пусть и непрофессиональ-
ным артистам, тоже нужен 
зритель. А тем более такая 

серьезная тема – война. 
Считаю, что конкурс нужно 
было организовать в рабо-
чий день, тогда можно было 
бы хотя бы школьников при-
вести на концерт. 

- Наверное, Вы правы, Гали-
на Павловна, но думаю, что 
не только от организаторов 
зависят дата и формат меро-
приятия. А скажите, места 
присуждались по итогу кон-
курса?

- Да, в одной из номинаций 
первое место заняли арти-
сты из Н-Кулоя! От души 
поздравляю их!

Ольга ГУЛИНА
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Заказчики работ по подготовке про-
екта межевания Веденская Галина 
Павловна, почтовый адрес: Вологод-
ская область, Верховажский район, 
д. Леушинская Липецкого сельского 
совета, улица Школьная, дом 4, тел. 
89215363181, Веденский Василий 
Николаевич, почтовый адрес: Воло-
годская область, Верховажский район, 
д. Леушинская Липецкого сельского 
совета, улица Школьная, дом 4, тел. 
89215363181, Веденская Валенти-
на Ивановна, почтовый адрес: Воло-
годская область, Верховажский район, 
Липецкого сельского совета, д. Иванов-
ская, д. 12, тел. 89215363181, Веден-
ский Николай Григорьевич, почто-
вый адрес: Вологодская область, Вер-
ховажский район, Липецкого сельско-
го совета, д. Ивановская, д. 12, тел. 
89215363181, извещают о выделе-
нии из общей долевой собственности 
в счет доли на местности из земель-
ного участка с кадастровым номером 
35:07:0000000:28 согласно проекту 
межевания земельных участков и о 
месте и порядке ознакомления с про-
ектом межевания.
Кадастровым инженером, подго-

товившим проект межевания, явля-

ИЗВЕЩЕНИЕ
ется Боярская Ирина Васильевна, 
квалификационный аттестат №35-
10-76 (работник ООО «Землеустрои-
тель», адрес: г. Вологда, ул. Челюскин-
цев, д. 9 оф. 214, тел. 89814328640, 
89211440555, e-mail zemleustr@inbox.
ru).
Земельные участки в счет доли выде-

ляются площадью 15,2 га из земель-
ного участка с кадастровым номером 
35:07:0000000:28, расположенного по 
адресу: Вологодская область, Верхо-
важский район, Липецкий с/с.
Ознакомление с проектом межева-

ния земельных участков производится 
по адресу: г.Вологда, ул.Челюскинцев, 
д.9 оф. 214, тел. 89814328640, 
89211440555, e-mail zemleustr@inbox.
ru в течение 30 дней со дня опублико-
вания данного извещения.

В течение 30 дней со дня опублико-
вания данного извещения заинтересо-
ванные лица могут подать обоснован-
ные возражения относительно разме-
ра и местоположения границ выделяе-
мых участков в счет земельной доли по 
адресу: г. Вологда, ул. Челюскинцев, 
д. 9 оф. 214, кадастровому инженеру 
Боярской Ирине Васильевне.

 Обратите внимание 

Д. Урусовская
ВАСИЛИЮ ИВАНОВИЧУ ВЕРЕЩАГИНУ
Дорогой муж, папа, дедушка! Поздравляем с 
60-летием!
Почетна эта дата и прекрасна, и жизнь не про-

жита напрасно. Гордимся, любим, поздравляем 
и дружно все тебе желаем: пусть радость сохра-
нится навсегда и жизнь продлится долгие года!

Жена, дети, внуки

Д. Урусовская
ВАСИЛИЮ ИВАНОВИЧУ ВЕРЕЩАГИНУ
Поздравляем с юбилеем!
Прими наши поздравления в чудесный юбилейный день! Поже-
лать хотим цветенья, доброты, красоты, счастья, радости, здо-
ровья.

Нефедовские, Рогозины

С. Морозово
АННЕ ПАВЛОВНЕ ПОСТНИКОВОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Радости желаем и тепла, чтоб жизнь прекрасною была! Сча-
стье сложится из ярких, светлых дней, как мозаика из радужных 
частей, и в сиянье этой красоты сбудутся волшебные мечты.

Лапины, Башкардины, Башкардины, Саврасова Л.К., 
Волынкин В.А.

Поздравляем!

Многочисленные исследо-
вания показали, что большин-
ство современных лидеров в 
политике, бизнесе, искусст-
ве, спорте — люди, обладаю-
щие проектным типом мыш-
ления. Сегодня в школе есть 
все возможности для развития 
проектного мышления с помо-
щью особого вида деятельнос-
ти учащихся — проектной дея-
тельности.
Итоги проектной деятель-

ности учащихся школ района 
подводятся на детской проек-
тно-исследовательской конфе-
ренции. Третья по счету такая 
конференция под названием 
«Я — исследователь» прошла 
на базе МБОУ ДОД «Верхова-
жский ДДТ» 13 марта 2015 г. 

54 участника из 11 образо-
вательных учреждений райо-
на (Верховажская, Чушевиц-
кая, Нижнекулойская, Верхов-
ская средние школы, Шелотская 
основная школа, Верховажская 
начальная школа, Ногинская 
начальная школа-детский сад, 
Липецкая начальная школа, 
детский сад №3, детский сад 
№1, Верховажский Дом дет-
ского творчества) представи-
ли на конференцию 52 проек-
тно-исследовательские работы, 
посвященные 70-летию Победы 
в Великой Отечественной войне 
и 85-летию Верховажского райо-
на. Авторы разрабатывали их с 
помощью своих педагогов. 

В практической части состоя-
лись три мастер-класса, подго-
товленные учащимися и педа-
гогами Дома детского творчест-
ва — Г.А. Колосовой, Е.Н. Копы-
ловой и Дашей Рогозиной.

Все участники конферен-
ции и педагоги получили сер-
тификаты. Призёры награжде-
ны дипломами и подарками. 
Назовем их имена.

• Кряклин Никита, «Боевой 
путь моего прадедушки», Вер-
ховажская начальная школа, 2 
класс, руководитель — Гудко-
ва Анна Викторовна;

• Замятина Екатерина, «В 
одном строю. Женщины в 
годы Великой Отечественной 
войны», Шелотская основ-
ная школа, 8 класс, руково-
дитель  — Замятина Нэнель 
Николаевна;

• Сафоновская Наталья, 
«Детство, опаленное вой-
ной», Нижнекулойская сред-
няя школа, 10 класс, руководи-
тель — Игнатьевская Татьяна 
Николаевна;

• Волокитина Екатерина, 
«Моя родословная», детский 
сад №1 «Радость», подгото-
вительная группа, 7 лет, руко-
водитель — Ордина Татьяна 
Яковлевна;

• Трошечкин Алексей, «Днев-
ники доктора занимательных 
наук из блокадного Ленинг-
рада», Верховажская сред-

 Нам пишут 

 Реклама 

Òâîðÿò, èññëåäóþò, ïðîáóþò
Успех человека в сов-

ременном мире во мно-
гом определяется спо-
собностью организовать 
свою жизнь как проект: 
определить дальнюю и 
ближайшую перспекти-
ву, найти и привлечь не-
обходимые ресурсы, на-
метить план действий и, 
осуществив его, оценить, 
удалось ли достичь по-
ставленных целей. Участники конференции из Верховажской средней школы



няя школа, 7 класс, руково-
дитель — Трошечкина Елена 
Александровна;

• Богданова Наталья, 
«История возникновения и раз-
вития села Чушевицы Верхо-
важского района», Чушевицкая 
средняя школа, 11 класс, руко-
водитель — Кузнецова Светла-
на Васильевна;

• Сальников Артем, «Хок-
кейная команда «Вага», Вер-
ховажская средняя школа, 8 
класс, руководитель — Саль-
никова Надежда Михайловна;

• Сафоновская Наталья, 
«Истина должна победить» 
(Наш земляк Г.Д. Карпечен-
ко), Нижнекулойская средняя 
школа, 10 класс, руководи-
тель — Жукова Надежда Нико-
лаевна;

• Друговская Елизавета, 
«Ростки парка Дудорова», Вер-
ховажская начальная школа, 2 
класс, руководитель — Гудко-
ва Анна Викторовна;

• Дурнов Денис, «Благород-
ный лосось реки Кулой», Ниж-
некулойская средняя школа», 7 
класс, руководитель — Жукова 
Надежда Николаевна;

• Киселева Надежда, «Кра-
снокнижники Верховажско-
го района», Нижнекулойская 
средняя школа, 10 класс, руко-
водитель — Жукова Надежда 
Николаевна.

Т.И. Брагина

9 апреля - продажа 
кур-молодок и поросят. 
Шелота - 17.40 (магазин), 

Липки - 18.10 (на отворотке), 
Чушевицы - 18.40 (магазин), 

10 апреля:
Климушино - 10.00, 

Верховажье (рынок) - 10.30, 
Слобода - 10.50, Север - 11.20, 

Дьяконовская - 11.40, 
Н-Кулое - 12.00,

 Осташево - 12.30, 
Житнохино - 14.30, 
Сметанино - 14.50, 

Морозово - 15.40, Пежма - 16.10.
8-921-062-09-45

11 апреля (суббота) - продажа 
кур-молодок и несушек 
с гарантией, Вологодской 

птицефабрики «Можайское» 
Климушино - 14.10, 

Верховажье (рынок) - 14.40,  
Чушевицы - 15.30, 
8-921-067-86-50

10 и 13 апреля 
продажа кур-молодок 
Можайской птицефабрики 

8.00 - Липки, 
8.20 - Чушевицы, 
9.00 - Олюшино, 

10.00 - Верховажье.
8-921-236-00-40

Внимание населения!
10 апреля будут 
продаваться 

куры-молодки и несушки. 
Верховажье 

(рынок) - 19.00, 
Сметанино 

(магазин) - 19.40. 
НЕДОРОГО, 

просьба 
приходить 
ко времени.

♦Продам: дрова, досочки, 
телега большая - 1000 р., 
вагонка, половая доска, 
бани, беседки 
из оцилиндрованного 
бревна. 
8-921-129-46-72, 
8-921-127-21-22, 
8-921-829-37-02

♦Продам пчелопакеты 
с доставкой. 8-900-542-43-20. 
Любовь Николаевна

♦Бурение скважин на воду 
до 200 метров. 
Опыт, договор, гарантия. 
8-921-062-99-68

♦Осиновый брус 
на хозпостройки.
8-921-715-40-18

oл=“2,*%"/е %*…= 
%2 C!%,ƒ"%д,2ел  

%2 .*%…%м- д% C!ем,3м-*л=““=. 
8-921-129-47-26

Кадастровым инженером Вялковой 
Александрой Ивановной, являющей-
ся работником ООО «ПИИ «Облстрой-
проект» (номер квалификационного 
аттестата 35-13-397; почтовый адрес: 
160017 Россия, г. Вологда, ул. Ленин-
градская, 71; электронный адрес: 
vai@osp35.ru; тел. 8(8172) 52-95-41 
(доб.1032,1029)) на основании Госкон-
тракта №4/6 от 10 марта 2009 г. про-
водятся кадастровые работы в связи 
с уточнением земельных участков:

- 35:07:0000000:48, расположенно-
го: местоположение установлено отно-
сительно ориентира, расположенного 
в границах участка. Ориентир Верхо-
важский р-н, автодорога Верховажье 
- Н-Коленьга. Почтовый адрес ориен-
тира: Вологодская область, Верхова-
жский р-н;

- 35:13:0000000:34, расположенного: 
местоположение установлено относи-
тельно ориентира, расположенного в 
границах участка. Ориентир Верхова-
жский район, Верховский с/с, автодо-
рога Кудринская-Боровичиха. Почто-
вый адрес ориентира: Вологодская 
область, Верховажский р-н.
Заказчиком кадастровых работ 

является Департамент дорожного 
хозяйства и транспорта Вологод-
ской области, г. Вологда, ул. Горько-
го, 35, тел. 8(8172) 54-56-41.
Собрание заинтересованных лиц 

по поводу согласования местоположе-
ния границ земельных участков состо-
ится по адресам:

- уточняемого земельного участ-
ка 35:07:0000000:48, занятого авто-
мобильной дорогой «Верховажье-
Н-Коленьга» – Вологодская область, 
Верховажский район, с. Верховажье, 

ул. Стебенева, д. 30, 11 мая 2015 г. 
в 13 часов 00 минут;

- уточняемого земельного участка 
35:07:0000000:34, занятого автомо-
бильной дорогой «Кудринская-Боро-
вичиха» - Вологодская область, Вер-
ховажский район, д. Кудринская, д. 2, 
11 мая 2015 г. в 12 часов 00 минут.
С проектом межевого плана земель-

ного участка можно ознакомиться по 
адресу: г. Вологда, ул. Ленинградская, 
д. 71, оф. 807. Возражения по проекту 
межевого плана и требования о про-
ведении согласования местоположе-
ния границы земельного участка на 
местности принимаются в письмен-
ном виде в течение 15 дней с даты 
публикации по адресу: 160017 г. Волог-
да, ул. Ленинградская, д. 71, оф. 807.
Смежные земельные участки, с пра-

вообладателями которых требуется 
согласовать местоположения границ:

- примыкающий к автодороге «Вер-
ховажье-Н-Коленьга» – единое земле-
пользование 35:07:0000000:60, распо-
ложенное: Вологодская область, Верхо-
важский р-н, с/с Наумовский, и единое 
землепользование 35:07:0000000:58, 
расположенное: Вологодская область, 
Верховажский р-н, с/с Нижнекулойский;

- примыкающий к автодороге «Куд-
ринская-Боровичиха» – единое земле-
пользование 35:07:0000000:70, распо-
ложенное: Вологодская область, Вер-
ховажский р-н, с/с Верховский.
При проведении согласования 

местоположения границ при себе необ-
ходимо иметь документ, удостоверяю-
щий личность (для юридических лиц 
дополнительно – выписку из ЕГРЮЛ), 
а также документы о правах на земель-
ный участок (копию и оригинал).

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ

Šeokh0{!!! 
от производителя по НИЗКИМ 

ЦЕНАМ !!! 
Весенняя скидка на 
УСТАНОВКУ 30%!!! 

БЕСПЛАТНАЯ доставка!!!* 
Успевайте! СПЕЦПРЕДЛОЖЕНИЕ 

на теплицу 3Х6!!! 
8-953-505-42-66, 
8-911-535-04-03

*подробности у продавца

ООО «МодульСтрой»

В магазине «Мила», Смидовича, 31, 
НОВОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ 

спецодежды, одежды и обуви 
для мужчин. Костюмы «Горка», 

«Егерь», «Механик» и т.д.  
полукомбинизоны, жилеты 
болоневые, куртки х/б, 

маскхалаты, термобелье, 
прорезиненные плащи. 

А также сапоги-полимер, р. 41-48, 
резина - 41-47 р., берцы и кирзачи 

облегченные. 
Возможна рассрочка платежа!

Сезон охоты на носу, 
так в «Милу» ноги и несут! 

Костюмчик новый прикупить, 
удачной чтоб охоте быть!
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 Объявления  Вспомните вместе с нами 

♦Требуются молодые люди 
без в/п для работы 
на срубе топором. 
Верховье.
8-921-535-76-23

♦В ООО «Верховажьелес» 
в Чушевицкий ДСО 
требуются водители 
на перевозку ПГС, 
полный соц.пакет.
Тел. для справок 
8-921-064-50-95

БРИГАДЫ ДЛЯ РУБКИ 
СРУБОВ ДОМОВ
Город Ярославль

Уровень зарплаты 
от 300 000 руб.

Обязанности:
• Рубка срубов из строганного 
и окоренного бревна;

• Рубка углов «в чашу»;
• Рубка углов «в лапу», 

«ласточкин хвост»).

Требования:
• Состав бригады 3-4 человека; 
• Наличие личного автомобиля;
• Наличие собственного 
инструмента (бензопилы, 
тесла и т.д.);

• Высокая скорость рубки - 
от 50 погонных метров в смену; 

• Высокое качество - плотное 
прилегание бревен, 
полукруглый паз. 

Условия:
• Оформление по договору;
• Проживание 
 в благоустроенных бытовках;

• Проезд до места работы 
 и обратно оплачивается. 

Отбор на работу состоится 
после собеседования.
Срок прохождения 

собеседования – до 15 
апреля 2015 года.

Записаться 
на собеседование 

вы можете по телефону: 
8-906-635-11-14

БРИГАДЫ ДЛЯ ОТДЕЛКИ 
В ДЕРЕВЯННЫХ ДОМАХ

Город Ярославль
Уровень зарплаты 
от 150 000 руб. 

Обязанности:
• Покраска стен;
• Шлифовка стен;
• Установка обсадных коробок 
   на окна;
• Подшивка подзоров вагонкой;
• Монтаж кровли 

(металлочерепица, мягкая 
черепица).

Требования:
• Состав бригады 2-3 человека; 
• Наличие личного автомобиля;
• Наличие собственного 
инструмента (бензопилы, 
циркулярка, шуруповерты, 
торцовка и т.д.);

• Аккуратность;
• Умение читать чертежи.

Условия:
• Оформление по договору;
• Проживание в благоустроенных 
бытовках;

• Проезд до места работы 
и обратно оплачивается;

• Оплата сразу после 
выполнения договора; 

• Премия по итогу работы за год 
150 000 рублей. 

Отбор на работу состоится 
после собеседования.
Срок прохождения 

собеседования – до 15 
апреля 2015 года.

Записаться 
на собеседование 

вы можете по телефону: 
8-906-635-11-14

БРИГАДЫ ДЛЯ СБОРКИ 
ДОМОВ

Город Ярославль
Уровень зарплаты 
от 250 000 руб. 

Обязанности:
• Сборка домов 
из оцилиндрованного бревна;

• Сборка домов из строганного 
бревна;

• Сборка домов из бруса.
Требования:

• Состав бригады 3-4 человека. 
• Наличие личного автомобиля;
• Наличие собственного 
инструмента (бензопилы, 
дрель, веревки и т.д.);

• Высокая скорость сборки – 
от 6 м3 в смену. 

• Умение читать чертежи
Условия:

• Оформление по договору;
• Проживание 
в благоустроенных бытовках;

• Проезд до места работы 
и обратно оплачивается; 

• Оплата сразу после 
выполнения договора; 

• Премия по итогу работы за год 
150 000 рублей. 

Отбор на работу состоится 
после собеседования.
Срок прохождения 
собеседования – 

до 15 апреля 2015 года.
Записаться 

на собеседование 
вы можете по телефону: 

8-906-635-11-14

БРИГАДЫ 
 ДЛЯ ИЗГОТОВЛЕНИЯ 

ФУНДАМЕНТОВ
Город Ярославль

Уровень зарплаты 
от 200 000 руб. 

Обязанности:
• Изготовление ленточных 
фундаментов;

• Изготовление свайных 
фундаментов;

• Умение работать с бетоном.
Требования:

• Состав бригады 2-3 человека; 
• Наличие личного автомобиля;
• Наличие собственного 
инструмента (бензопилы, 
циркулярка, шуруповерты и т.д.);

• Аккуратность;
• Умение читать чертежи.

Условия:
• Оформление по договору;
• Проживание в благоустроенных 
бытовках;

• Проезд до места работы 
и обратно оплачивается; 

• Оплата сразу после 
выполнения договора; 

• Премия по итогу работы за год 
150 000 рублей. 

Отбор на работу состоится 
после собеседования.
Срок прохождения 
собеседования – 

до 15 апреля 2015 года.
Записаться 

на собеседование 
вы можете по телефону: 

8-906-635-11-14

Выражаем глубокое соболезнование 
Соломатовой Галине Владимировне, 
всем родным и близким по поводу без-
временной смерти брата 
Виктора. 
Колосовы.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние семьям Соломатовых, Лапиных 
по поводу безвременной смерти 
Виктора.
Черепановы.

Выражаем глубокое соболезнование 
Юрьевой Александре Александров-
не, всем родным и близким в связи 
со смертью мужа, отца, деда 
Юрьева Виталия Федоровича.
Коллектив магазина «Чайка» 
и Бределева Л.Ф.

Выражаем глубокое соболезнование 
Юрьевым Александре Александров-
не, Евгению Витальевичу, всем род-
ным и близким по поводу смерти
мужа, отца, дедушки. 
Охулкова М.Я., Савиновские, 
Охулковы А.И. и Л.А., 
Охулков Н.И.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Юрьевой Александре Александ-
ровне, родным и близким в связи со 
смертью мужа, папы, дедушки 
Юрьева Виталия Федоровича.
Скорбим вместе с вами.
Стулова В.П., Завьяловы

Выражаю глубокое соболезнова-
ние Юрьевым Александре Алексан-
дровне, сыну Евгению, всем родным и 
близким по поводу смерти мужа, отца
Юрьева Виталия Федоровича.
Дурова В.А.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние жене Александре Александров-
не, сыну Евгению, невестке Оксане, 
внукам, всем родным и близким по 
случаю смерти 
Юрьева Виталия Федоровича.
Лобановы, Колосовы, Суховские

Выражаем глубокое соболезнование 
жене Юрьевой Александре Алексан-
дровне, сыну Евгению и его семье, 
всем родным и близким в связи со 
смертью мужа, отца, дедушки 
Юрьева Виталия Федоровича.
Поповы З.И., Валерий, Наталья

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Башкардиной Ларисе Ивановне, 
сыновьям Андрею и Максимке, всем 
родным и близким в связи с безвре-
менной кончиной 
Кондакова Сергея Николаевича.
Стениловские, Башкардины, 
Кулигины

Коллектив БУЗ ВО «Верховажская 
ЦРБ» выражает соболезнование 
Поповой Ирине Николаевне по пово-
ду смерти 
брата.

Год назад, 8 апреля, внезапно перестало биться 
сердце большого любителя жизни, талантливого руко-
водителя, заботливого семьянина, любящего мужа, 
отца, дяди, отличного друга. 
Шишов Павел Борисович прошел нелегкую трудо-

вую деятельность, занимая различные должности – от 
тракториста до руководителя Климушинского сельско-
го поселения и председателя СХПК (колхоза) «Верхо-
важский». Под руководством Павла Борисовича дела 
шли только в гору. Его энтузиазм и жизнерадостность 

вдохновляли сотрудников, помогали добиваться высоких результатов 
на пути к намеченной цели. Это невосполнимая потеря для всех нас. 
Вспомните Павла Борисовича вместе с нами добрым словом все, кто 

его знал, с кем он сотрудничал и дружил. Год кончился – столетье без 
тебя, но до сих пор болят на сердце раны. Тебя нет больше, непривыч-
но, странно… Не убедили до сих пор себя, что ты к нам больше не вер-
нешься, жди, не жди, как проще было б думать, что уехал, а так – не 
слышно радости от смеха, и на душе опять идут дожди. Пусть пуст твой 
стул и голос твой затих, ты навсегда остался нашим другом, отцом и 
братом, преданным супругом, ты жизнь свою продолжишь в нас самих.

Родные

В теплый солнечный день  3 
апреля 2015 г. мы простились со 
своим одноклассником Виктором 
Владимировичем Лапиным. 
Слишком рано оборвалась его 

жизнь. Всего лишь несколько дней 
не дожил он до своего 48-летия. 
Но как говорят, не годами прожи-
тыми измеряется жизнь челове-
ка, а теми добрыми делами, что 
оставил он после себя. Хорошую 
память оставил он в сердцах род-
ных, коллег по работе, одноклас-
сников. После окончания Морозов-
ской средней школы Витя ушел в 
армию, а после службы физиче-
ски крепкий, умелый, выносли-
вый молодой парень остался на 
сверхсрочную. Командировки в 
Афганистан и Чечню не прошли 
для него даром, здоровье было 
подорвано, но Виктор не унывал. 
Доброжелательный, веселый, раз-
говорчивый, он был душой компа-
нии. 
Приезжая в отпуск к родным 

в Верховажье, всегда был рад 
встрече с одноклассниками в род-
ном для него Морозове. При встре-
чах никогда не жаловался на здо-
ровье, на трудности, легко, как 
бы играючи, справлялся с любой 
работой, т.к. вырос наш Витя в 
большой, многодетной семье, 

где все шестеро детей с детства 
были привычны к нелегкой дере-
венской жизни: носили воду из 
колодца, вручную пилили дрова, 
кололи. Складывали в поленницы, 
убирали овощи с огорода, ходи-
ли по ягоды и грибы, не отставали 
от взрослых на сенокосе, а после 
уроков ежедневно спешили на кол-
хозную ферму помочь маме. От 
мамы и отца он унаследовал тру-
долюбие, доброжелательность, 
приветливость. 
Пусть не всегда Виктор был иде-

альным, но вспоминается почему-
то только хорошее. Наверное, так 
бывает всегда – пока человек жив, 
рядом с нами, привыкаешь к этому, 
а когда он уходит в мир иной, долго 
не утихает боль в сердце, чувству-
ется даже какая-то вина, что вот 
мы живы, а его уже нет. Остается 
утешиться только тем, что он уже 
в царстве покоя и блаженства. Мы 
выражаем искреннее соболезно-
вание его родным и близким, для 
них он по-прежнему самый луч-
ший, родной, единственный. Дай 
Бог им всем здоровья, терпения, 
мужества.

Одноклассники 1984 г.в., 
классные руководители 

Лапина Т.С., 
Красовская Т.В.

♦Продам
♦Срочно продается 
двухкомнатная квартира 
в центре Верховажья 
в 8-квартирном доме.
8-964-670-96-16

♦Продам благоустроенную 
квартиру в центре.
8-921-682-86-03

♦Продается двухкомнатная 
квартира 
в четырехквартирном доме 
по адресу: п.Каменка.
8-921-821-12-33

♦Продается дом.
8-921-141-68-35

♦Объект незавершенного 
строительства.
8-921-140-87-52

♦Продам ВАЗ-21074 2005 г.в., 
ВАЗ-21213 1998 г.в.
8-921-143-18-13

♦Продам ВАЗ-21074, 2004 г., 
УАЗ-31512, 1993 г.
8-921-713-14-61

♦«Газель»-330202, ноябрь 
2012 г., один владелец, 
кузов тент-борт 4/2/2
16 м.куб., резина новая, 
газовое оборудование BRC, 
раздельный впрыск, пробег 
100000 км, небитая, 
некрашеная, 
в отличном состоянии.
8-911-513-72-41. Алексей

♦Продам трактор Т-25А. 
8-921-298-83-74

♦Продам мотоцикл «Урал» 
на запчасти. 8-921-127-77-11

♦Продам мотокультиватор 
«Нева». 8-921-126-12-09

♦Продается плита ОСБ, 
толщина 9 мм, 250х125, 
600 р. за шт. 8-921-719-43-74

♦Разное
♦Сниму благоустроенную 
квартиру или дом 
с дальнейшим выкупом.
Т. 8-921-236-72-47, Ольга

♦Расколю дрова.
8-953-523-98-28

Администрация Верховажского му-
ниципального района (Продавец) сооб-
щает об отмене аукциона, назначенно-
го на 27 апреля 2015 года по прода-
же здания школы-детского сада, рас-
положенного по адресу: Вологодская 
область, Верховажский район, Чуше-
вицкий сельский совет, д. Владыкина 
Гора, д.18.
Технические характеристики: одно-

этажное нежилое здание, общей пло-
щадью 339,5 кв.м. 

* * *
Администрация Верховажского му-

ниципального района (Продавец) 
сообщает об отмене проведенного 27 
февраля 2015 года аукциона по прода-
же здания, расположенного по адресу: 
Вологодская область, Верховажский 
район, Верховский сельский совет, д. 
Сметанино, ул. Мира, д. 4 А.
Технические характеристики: одно-

этажное нежилое здание, общей пло-
щадью 429,6 кв.м. 

 Официально 

♦Вакансии


